
Förderverein Gymnasium Eltville e.V. 

Protokoll Jahreshauptversammlung 03.04.2019  

Beginn 19:10 Uhr  

1. Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Bericht der 1. Vorsitzenden  

3. Mitgliederentwicklung  

4. Bericht des Kassierers und der Kassenprüferinnen  

5. Entlastung des Vorstandes  

6. Geplante Projekte 2019  

7. Bericht vom Projekt MIALE durch Frau S. Neu  

8. Verschiedenes 

2. Begrüßung 

Frau Lorek begrüßte die nur wenigen Anwesenden und leitete eine kurze Vorstellungsrunde ein.  
 
An der Sitzung nahmen teil: 

- Schulleiterin Frau Morschheuser 

- Lehrerin Frau Neu, die das Mialeprojekt vorstellt 

- Lehrer Herr Zeitz, der auch Mitglied im Verein ist 

- 3 Mitglieder des geschäftsführenden Vorstands: Frau Lorek, Herr Lorek, Herr Pollok 

- 2 Beisitzer des Vorstands: Frau Vlasman-Knol, Frau Amrein 

- 1 Kassenprüferin: Frau Lossau 

- 2 sonstige Mitglieder: Frau Gärtner, Frau Pollok 

 
Da die Schriftführerin Frau Bachmann fehlte, übernahm ab dann das Mitglied Petra Pollok die 
Protokollführung. 
Frau Lorek drückte ihr Bedauern aus, dass es trotz der geänderten Lokalität doch nicht mehr 
Mitglieder wahrnehmen, an der Sitzung teilzunehmen. 
Es wird mitgeteilt, dass im nächsten Jahr wieder in einem Lokal die Versammlung stattfinden wird. 
 
Frau Lorek bedankte sich bei ihren Vorstandskollegen und Beisitzerinnen für die Arbeit im letzten 
Jahr und begann mit Punkt 2. 



3. Bericht der 1. Vorsitzenden 

Folgende jährlich wiederkehrenden Aktivitäten wurden vom Förderverein finanziell 

unterstützt: 

- Duathlon 

- Adventskonzert der Schule: Übernahme der Kosten für die Weckmänner für die 

teilnehmenden Schüler/innen und Präsente für die Musiklehrer  

- Blumen/Weinpräsent für die Hausmeister, weil sie sehr viel unterstützt haben 

- Bewerbungscoaching 

- Lesefest und die diversen Lesungen 

- Abiturgeschenke 

- Getränke während der Abiturprüfungen 

- Deko(Blumen)  Elternsprechtag 

- die alljährlichen Tannenbäume,   

- die Verpflegung der Prüfungen der LiVs  

- Gutscheine für die Sieger der verschiedenen Wettbewerbe (z.B.  Mathematik, 

Vorlesewettbewerb) 

- Zuschuss für die Fahrt zum Wettbewerb der Debattier-AG  

- Zuschuss zu den jährlich stattfindenden Probewochenenden in einer Jugendherberge für die 

Big Band und das Orchester 

- TShirts für die neue Sportklasse des Schuljahres 2018/2019 

- Unseren Schulplaner, der allen neuen 5.-Klässlern kostenlos überreicht wurde  

- Zuschuss zu Schulplanern, die über den Webshop bestellbar waren 

- Preisrätsel Schulplaner 

- DSB-Software 

bisher einmalig waren: 

- Für die auf Anregung durch Herrn Hiebsch angeschafften Zeugnismappen für die Übergabe 

der Abiturzeugnisse  

- Bezuschussung der Anschaffungskosten für Pflanzen und anderes Material für die neu 

gegründete Natur-AG  

- Materialkosten der Spray-Projektgruppe zur Verschönerung des Treppenaufganges 

- Anschaffung von mehr als 100 einheitlichen Poloshirts mit Gymnasiums-Logo, um Lehrer und 

helfende Schüler bei Veranstaltungen zu erkennen 

- Das größte und zeitintensivste Vorhaben, (gemeinsam mit FV der Realschule) war der Bau 

des neuen Ballsportfeldes auf dem hinteren Schulgelände. Es wurde am 20.4.2018 im 

feierlichen Rahmen unter Teilnahme von Landrat Kilian an die Schüler übergeben. Es gab ein 

Fußballspiel zwischen Lehrern des Gymmis und der Realschule.  

Herr Zeitz bemängelte die Beschaffenheit des Bodens nach Regen. Die Vorsitzende wies 

darauf hin, dass nicht noch mehr Kosten aufgebracht werden können, um dies zu verbessern 

und das Wetter in unserer Region nicht so oft so schlecht ist. 

Im Zusammenhang mit dem Bau des Feldes wurden die Hausmeister sehr gelobt, die 

jederzeit unterstützten. 

 



regelmäßige organisatorische Unterstützung  

- Geld verwalten für  

• den Duathlon im Auftrag des Duathlon-Teams,  

• die Talentshow der Oberstufe, 

• die BigBand, 

• das Orchesters. 

- Bei der Planung der Abschlussfeier des Abiturjahrgangs 

• Unterzeichnung der entsprechenden Verträge (i.d.R. für die Location, meist auch für 

Catering)  

• Bürgen mithilfe der vereinseigenen Haftpflichtversicherung  um etwaige Schäden 

ausgleichen zu können 

• jährlich wird die Planung sowohl des aktuellen Abi-Jahrgang als auch des folgenden Abi-

Jahres begleitet - es ist sehr wichtig, dass erfahrene Personen bei diesen Planungen 

mitwirken 

• Verwalten der Gelder für die beiden Q-Phasen-Jahrgänge 

- Miale-Projekt für die kenianische Partnerschule -> Ermöglichung der Ausstellungen von 

Spendenbescheinigungen 

Es wurden neue Flyer für den Verein entwickelt.  

Ein Scheck vom RTV als Entschädigung wegen der vielen Busprobleme sorgte für eine 

außerordentliche Einnahmequelle. 

Die letztjährige Änderung der Satzung für das Mialeprodukt war sehr erfolgreich, Frau Neu brachte 

ihre Freude stark zum Ausdruck. 

4. Mitgliederentwicklung 

- Mitgliederanzahl 
Neumitglieder 2018: 22 davon Wettbewerb: 22 
Kündigungen: 11   
 
Mitglieder Ende 2018   Gesamt:  224 

Neumitglieder 2019: 3 davon Wettbewerb: 0 
Kündigungen: 1   

 

Mitglieder Ende März 2019   Gesamt:  226 

 

Wettbewerb Neumitglieder in den 5.Klassen: 

Klasse   5a 5b 5c 5d 

Neumitglieder 5 6 6 5 

Beitrag 141,00 € 188,00 € 322,00 € 204,00 € 
   Summe:   22 Neumitglieder mit 855 € Beitrag   

Vorjahre:   2017:  34  (1188 €)     2016: 29  (1023 €) 



Da die Sport- und Musikklassen die wenigsten neuen Mitglieder stellen, aber die meisten Zuschüsse 

vom Fö-Verein bekommen wird sich überlegt, andere Anreize zu schaffen. 

- Homepage 

• DSGVO! -> Aufnahmeantrag und Wettbewerbsdatei angepasst 

• Aufnahmeantrag auch auf Einstiegsseite 

• Leo im Shop aufgenommen 

• Regelmäßig Blog-Einträge 

- Planer 

2018    250 Planer bestellt – alle verkauft bzw. an 5. Klassen verschenkt 

Neues Deckblatt wurde von einer Schülerin gemalt. 

5. Bericht des Kassierers und der Kassenprüferinnen 

- Bericht des Kassierers  

Im vergangenen Jahr wurden Einnahmen in einer Gesamthöhe von ca. 13.000 € verbucht (alle 

folgenden Angaben sind ca. Beträge). 

Dieser Betrag setzt sich im Wesentlichen aus folgenden Teilbeträgen zusammen: 

Mitgliedsbeiträge in Höhe von 8.500 € (Vorjahr 7.800 €) 

Spenden (freie (z.B. RTV) und zweckgebundene) und Fördermittel (Graffiti-Projekt 500 €) in Höhe 

von 2.500 €.  

 

Dagegen wurden Ausgaben in einer Gesamthöhe von 11.000 € getätigt. Dieser Betrag teilt sich 

wie folgt auf: 

Bau der Bolzplatzanlage 3.000 € (Restzahlung in 2018) 

Sonstige Beschaffungen für die Schule in Höhe von 3.500 € wurden getätigt. (Vorjahr  3.000 €): 

hier:  Software DSB, Gutscheine und Geschenke für die Abiturienten; Materialien, etc. 

Ausgaben und Zuschüsse in Höhe von 4.000 € (Vorjahr 3.300 €) u.a. für: 

Lesungen, Lesefest, Bewerbungscoaching, Talentshow, Vorlesewettbewerb, Adventskonzert, 

Prämien Mitgliederwettbewerb, Schülerkalender 5. Klassen.   

Sowie für Porti, Gebühren, Vereins(Haftpflicht-)versicherung, Rücklastschriften in Höhe von 250 € 

(Vorjahr 700 €).  

In unserer Kerntätigkeit des Fördervereins; der finanziellen Förderung der Schulaktivitäten,  

schließt die Einnahmen / Ausgaberechnung für 2018  zum 31.12. mit dem Überschuss in Höhe 

2000 € (Vorjahr Überschuss 8.500 €) ab.  

 

- Bericht der Kassenprüferinnen 



Frau Lossau berichtet über die Kassenprüfung, Frau Schneiderhöhn war leider entschuldigt. Die 

Prüfung fand am 26.3.2019 statt. 

Die Kasse wurde ordentlich geführt, es wurden keine Mängel gefunden. 

6. Entlastung des Vorstandes  

Frau Lossau bat um Entlastung des Vorstands und die Teilnehmer stimmten einstimmig zu. 

7. Geplante Projekte 2019 

- Alle oben als regelmäßige bzw. jährlich wiederkehrende Unterstützung aufgelisteten Hilfen 

- (gemeinsam mit FV der Realschule) Planung einer festen Bühne mit integriertem 

„Klassenzimmer im Freien“  im hinteren Schulhof, damit bei Veranstaltungen nicht immer 

eine Bühne gemietet werden muss 

- (gemeinsam mit FV der Realschule) Organisation eines Spendenlaufes für die geplante Bühne 

8. Bericht vom Projekt MIALE  

Frau Neu bedankte sich beim Vorstand  

- für die Aufnahme in der Satzung und den vollen Erfolg durch die steuerliche Absetzbarkeit 

- für die Berichterstattung auf der Homepage 

- für die Aufnahme des Stofflöwen Leo im Webshop 

- Information im Schulplaner 

Durch einen Bericht über Kenias Armut im Fernsehen und die Suche daraufhin im Internet ist eine 

fremde Person aus Unna auf das Projekt über unsere Homepage aufmerksam geworden und hat 

einen großen Beitrag gespendet. 

Festgestellt wurde, dass die Aktualisierung der Informationen über die Homepage besser als Papier 

ist. 

Am 4.4.2018 waren es ca. 5300€ Spenden weniger als jetzt. Ca 550€/Monat (20000€/Jahr) werden an 

Miale gespendet. 

Dabei ist das 1,-€ Projekt mit 200€/Monat noch am geringsten beteiligt. Aktionen wie Duathlon, 

Waffelverkauf, Spenden Geburtstage, private Spenden, Klassenkassen sind die größten 

Einnahmequellen. 

Frau Neu zeigte uns ein Video von der Betreuerin in Kenia und Zeugnisse der Kinder, wie gut die 

Entwicklung der Noten in der geförderten Schule voran geht. 

Frau Neus Arbeit beinhaltet die Förderung der Grund und Mittelstufe, mehr kann sie  nicht leisten, es 

gibt aber Interessenten die die Sekundärstufe übernehmen könnte. 



Vorschlag für noch mehr Gelder ist ein Duathlon als Spendenlauf -> Einnahmen halb für 

Schulmittel/halb für Miale. 

Der Sportfachschaftschef Herr Müller hat im Vorfeld schon mitgeteilt, dass die Fachschaft  

einverstanden ist, die Mitglieder der Versammlung sind ebenfalls einstimmig einverstanden. 

Es wird des Weiteren vorgeschlagen, den Newsletter nicht mehr per Papier, sondern per Link auf die 

Homepage über Email mitzuteilen. 

Frau Neu und Frau Thiel haben die Idee, einen Kinderflohmarkt für Nachhaltigkeit durchzuführen und 

die Einnahmen an Miale zu spenden. 

9. Verschiedenes 

Herr Zeitz regte an, dass man sich als Verein bei Bildungsspender anmeldet, um so an Gelder für 

Schulmittel, die der Kreis nicht bezahlt, zu kommen. Herr Zeitz würde sich als Vereinsmitglied auch 

um das Anmelden auf der Internetseite kümmern. 

Der Vorstand ist generell aufgeschlossen dem Projekt gegenüber, entscheidet aber darüber in einer 

der nächsten Vorstandssitzung. Es wird aber auf keinen Fall nur für Schulmittel Geld gesammelt, die 

ja eigentlich der Kreis stellen muss. Es wird dann eher auf Antrag individuell entschieden, für was 

Geld eingesetzt wird. 

Frau Lorek dankt allen Zuhörern für die Aufmerksamkeit und beendet gegen 20:50 Uhr die Sitzung. 

Kiedrich, 03.04.2019,  

gez. Petra Pollok 
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